

Comisión Interna para la Igualdad de Género del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM

MINUTA CInIG 8/2023

Siendo las 11:18 del 29 de septiembre de 2023, se dio inicio de manera presencial en la sala de docencia a la octava reunión de la Comisión Interna para Igualdad de Género del CRIM.

Participantes:

- Berenice Chávez Barrera, integrante.
- Claudia Verónica De la Torre Noreña, integrante.
- Tannya Melissa Domínguez García, integrante.
- Paula González-Rubio Garrido, integrante.
- José Ricardo Gutiérrez Vargas, representante.
- Óscar Juárez García, integrante.
- Arlene Yadira Lara Avilés, representante de la Comisión Local de Seguridad del CRIM en la CInIG.
- Bárbara Desirée Vázquez Domínguez, secretaria.
- María de Lourdes Velasco Domínguez, integrante.
- Alberto Villalobos Manjarrez, integrante.
- Sandra Villalobos Nájera, integrante.

1. Revisión y aprobación de la minuta de la sesión anterior

Se dio un espacio para hacer observaciones al acta. Se aprobó por unanimidad.

2. Curso de capacitación a nuevas integrantes y plan de trabajo 2024

El curso para las nuevas integrantes se llevará a cabo tentativamente en el mes de octubre, José Ricardo pidió a las nuevas integrantes traer para la siguiente reunión una propuesta de actividades para ir orientando tanto el plan de trabajo 2024 y su capacitación; con ello se busca también que las reuniones siguientes sean más provechosas. Se verá con la Secretaría Técnica solicitar una computadora para que Berenice pueda tomar el curso en el CRIM en horario laboral.

Respecto a poder generar información y materiales para divulgación o vinculación, se dialogó en torno a lo importante que es retomar las experiencias pasadas y enfocarnos en detectar las necesidades de nuestra comunidad. Uno de los puntos a considerar es el acoso y violencia sexual, tema que ha sido recurrente y que la misma encuesta de corresponsabilidad abrió espacio para que la comunidad se expresara al respecto. Hay que pensar igualmente en otros mecanismos y canales de escucha que nos den elementos para hacer diagnósticos pertinentes que generen una mayor participación de la comunidad y el conocimiento de los protocolos.

Finalmente, se reiteró la invitación de la CIGU al Curso de Formación Docente con Perspectiva de Género.

3. Plan de trabajo 2023

De las actividades pendientes, Paula ha estado trabajando en la edición del video, se propone que esté previo al mes de noviembre para poderlo difundir y se compartirá antes para dar el visto bueno.

Respecto a la encuesta, se presentó la primera infografía, trabajo que muestra la intención de devolver a la comunidad su participación. Se agradeció y reconoció la labor de nuestra compañera Berenice en su elaboración. La infografía muestra resultados como el número de participantes, 46 mujeres y 19 hombres (total 65); el domicilio, edad y estado civil, entre otros. Se destaca que de los varones que participaron, la mayoría son compañeros de base y técnicos académicos, caso contrario en las mujeres, pues las compañeras de base fueron las que menos contestaron la encuesta. En cuanto a la antigüedad, el personal que tiene menos tiempo fue el más participativo.

Todos estos datos nos marcan rutas de seguimiento en cuanto a los grupos de la comunidad con quienes hay que trabajar. La siguiente semana se va a compartir con el resto de la comisión para que se distribuya en la comunidad, y se verán los mejores canales de comunicación para difundir en la comunidad.

4. Actualizaciones página web

Sobre las actualizaciones al sitio web de la CInIG, se hizo del conocimiento de la comisión que ya se tuvo una reunión con el Departamento de Cómputo y Tecnologías de la Información. Se creará una carpeta en el drive para compartir la información y se acordó revisar el documento en esta semana para elaborar el oficio firmado que solicita el departamento para dejar constancia de la solicitud de cambios.

5. Informes

Se hizo del conocimiento de la comisión que José Ricardo y Bárbara hemos estado trabajando en los informes trimestrales. Al momento ya se enviaron los tres primeros informes y en el último se incluyó la actividad realizada en junio en torno al Día Internacional del Orgullo LGBBIQ+

6. Otros

Siendo las 12:25 se dio por terminada la reunión.

FIRMA ASISTENTES

Berenice Chávez Barrera	
Claudia Verónica De la Torre Noreña	
Tannya Melissa Domínguez García	
Paula González-Rubio Garrido	
José Ricardo Gutiérrez Vargas	
Óscar Juárez García	
Arlenee Yadira Lara Avilés	
Bárbara Desirée Vázquez Domínguez	
María de Lourdes Velasco Domínguez	
Alberto Villalobos Manjarrez	
Sandra Villalobos Nájera	